

# MIGUEL HERZ-KESTRANEK

Prominente und ihre Yachten



## MIGUEL HERZ-KESTRANEK

# Tausendsassa

Unter der Lupe. Acht Fragen zu Mensch und Material

### 1. Welches Schiff besitzen Sie?

Eine in Holland gebaute O-Jolle aus Vollholz, Baujahr 1979.

### 2. Warum haben Sie sich für eine O-Jolle entschieden?

Ich bin primär allein am Wasser unterwegs und möchte keine Fock bedienen müssen. Außerdem soll mein Schiff schnell segelfertig sein. Die O-Jolle erfüllt diese Kriterien, und man kann sie zudem bis zu vier Windstärken wahlweise sportlich oder gemütlich segeln.

### 3. Wenn die gute Fee käme: Was wäre Ihr Traumschiff?

Eine mindestens 60 Fuß große Swan!

### 4. Wie sind Sie zum Segelsport gekommen?

Ich bin in einem Haus direkt am Wolfgangsee groß geworden, das Wasser und die dazugehörigen Fortbewegungsmittel waren für mich stets eine Selbstverständlichkeit, so wie Schnee und Schlitten für ein Bergbauernkind.

### 5. Was fasziniert Sie am Segeln?

Die Kombination aus der Naturgewalt Wind und eigenem Geschick.

### 6. Gibt es einen Transfer zwischen Ihrem Hobby und Ihrem Beruf?

Ich mag das Wort „Hobby“ und das Gefühl, das es auslöst,

überhaupt nicht, deshalb ist Segeln für mich kein Hobby, sondern Lebensbestandteil. In meinem Beruf als Schauspieler passiert es manchmal, dass irgendwelche ahnungslosen Regisseure in Zusammenhang mit Segelszenen Haar sträubende Dinge verlangen. Da den Mund zu halten, ist etwa so Nerven aufreibend wie ein Zieleinlauf bei Flaute ...

### 7. Was befindet sich immer an Bord Ihrer Yacht (außer nautischer Bekleidung)?

Eine riesige Wasserflasche.

### 8. Ihr Motto beim Segeln?

Irgendwann wirst auch du es lernen.

Miguel Herz-Kestranek ist einer der vielseitigsten Künstler Österreichs. Er ist Vizepräsident des Österreichischen P.E.N.-Club, hat acht Bücher veröffentlicht, sich auf Theater- und Musicalbühnen seine Meriten verdient und wirkte in weit über hundert zum Teil internationalen TV- und Filmproduktionen mit. Er ist bekannt als Entertainer, Chansonnier, Moderator, Kommentator und Kabarettist, die von ihm gegründeten Großveranstaltungen „Salzkammergut Advent“ in Bad Ischl sowie „Wiener Advent“ haben sich zu Publikumsmagneten entwickelt. Herz-Kestranek beschäftigt sich aktiv mit der österreichischen Zeitgeschichte, ist Mitglied der Gesellschaft für Exilforschung sowie Kuratoriumsmitglied des Dokumentationszentrums des österreichischen Widerstands und wurde 2000 mit dem österreichischen Ehrenkreuz für Wissenschaft und Kunst ausgezeichnet. Herz-Kestranek, der nach eigenen Worten „seine jüdischen Wurzeln, seine christliche Erziehung und seine buddhistischen Erkenntnisse lebt“, wohnt abwechselnd in Wien und St. Gilgen. Er ist Mitglied im UVC Wolfgangsee, initiierte 1983 die Wiedergründung des Österreichischen O-Jollen-Verband und stiftete den Wanderpreis „Das goldene O vom Wolfgangsee“, um den alljährlich im August am Wolfgangsee gesegelt wird.

## SWIFT VI

Länge:	5,00 m
Breite:	1,66 m
Gewicht:	220 kg
Segelfläche:	11,5 m <sup>2</sup>
Yardstick:	114

Swift VI – alle Yachten des Vaters hießen Swift – wurde 1975 in Holland gebaut. Die Mahagoni-Vollholz-Jolle ist mit einem Alu-Rigg und High-tech-Schoten ausgerüstet; der 120 Kilo schwere Voreigner belegte damit Platz acht bei der EM.

[www.o-jolle.at](http://www.o-jolle.at)



FOTOS: LUIS GUZZANI

[www.herz-kestranek.com](http://www.herz-kestranek.com)